
□ 记者孔令玲

“来咯，来咯。”随着一声吆喝，十几名村民
快步向15号育苗棚走去。大家将双脚踏进消
毒池，随后麻利地脱掉外套，齐刷刷地走进棚
内。

“23号是放苗的第五天，24号最后一车苗
运来，今年的5000万尾高邮大虾苗就都到位
了。”在龙虬镇的“高邮大虾”现代农业高质量
发展示范园，扬州市鑫潼源水产有限公司董事
长陆星新举着一袋“南太湖3号”虾苗介绍道。

棚外，零下2℃，寒风瑟瑟；棚内，雾气弥
漫，温暖如春。大家快速地把箱子拆掉，将一
袋袋虾苗连着包装袋放入水中。不到1小时，
750箱虾苗便“搬家”完毕。陆星新随手捞起
水中的温度计：“25℃，温度刚刚好。”为了避免
虾苗有“应激”反应，转运速度要快、水温差要
小，才能确保“虾宝宝”舒适安全“落户”。

“老秦，锅炉温度盯一下，这两天外面的温
度都是零下，棚内的大虾可不能冻着。”陆星新
对负责锅炉加温的秦荣峰说道。叮嘱完，陆星
新又转身走进育苗棚内。他舀起一盆水，让记
者凑近瞧。只见密密麻麻的高邮大虾在水中
活蹦乱跳，虾身晶莹剔透，不足厘米。“这就是
今年的丰收虾啊！”陆星新说道。

今年38岁的陆星新有着16年的高邮大
虾养殖经验。从养虾人到虾经纪人再到园区
负责人，一路走来，陆星新的身份在变，不变的

是始终围着高邮大虾转。
“好水才能养好虾。”这是陆星新多年来养

虾的经验之谈。育苗阶段大虾经过蜕壳成活
率大约只有50%，养殖过程中又可能会遭遇虹
彩病等致命病毒。这些年，为了提高产量、提
升质量，陆星新请教了扬州大学、浙江省淡水
水产研究所等高校院所的农业专家，又前往广
东、盐城等地，将专家和先进的养殖方式“请回
来”。他尝试自建了60亩养殖大棚，改变传统
的养殖方式，亩均产值突破2万元，这比普通
养殖方式产值翻了几番。

“去年，我们高邮大虾最高价卖出了每斤
48元，亩均产值约45000元。”在陆星新的办
公桌上，厚厚的一沓纸，是他测算的去年养殖

“账单”。虾苗4800元、饲料14400元、塘租和
大棚5000元、水电费800元、动保800元……
一笔笔详细记录了每亩虾塘的成本。陆星新
介绍，这些成本已经不能再压减，要想提高效
益，必定要在提高产量和提升品质上下功夫。

虾苗的育苗时间长达50至60天，陆星新
今年的这个春节，照例是陪着高邮大虾过了。
陆星新把家搬到了塘口边，白天盯着棚内温
度，晚上10点察看虾苗投料，凌晨2点巡查园
区。“今年我们将力争‘春棚+冬棚’两季大虾

每亩产量1350斤，相信今年一定会是个丰收
年。”陆星新信心满满。

大虾棚里话丰收

本报讯（记者 翁正倩）根据上级统
一部署，23日下午，我市举办学习贯彻

“习近平总书记关于党的建设的重要
思想”专题党课，扬州市委党校副校长
赵兴银教授来邮作专题授课。市委书
记张利等在邮市四套班子领导参加，
市委副书记郑志明主持。

专题党课上，赵兴银以《学习习近

平总书记关于党的建设的重要思想》
为题，从“提出一系列管党治党、兴党
强党的新理念新思想新战略”“把握习
近平总书记关于党的建设的重要思想
的重大意义”“全面贯彻落实好习近平
总书记关于党的建设的重要思想”等
三方面作专题辅导，党课主题鲜明、内
容翔实、脉络清晰、内涵深刻。

就进一步学习消化此次党课内容
和精神，郑志明强调，要提高政治站
位，不断增强政治判断力、政治领悟
力、政治执行力；要扛起政治责任，久
久为功聚焦江苏绿心、实干争先加快
中部崛起；要树牢正确政绩观，以过硬
作风在全面建设现代化新高邮上迈出
新步伐。

我市举办学习贯彻习近平总书记关于党的建设的重要思想专题党课
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本报讯（通讯员 胡斌 记者 杨晓莉）日前，省人
社厅、省乡村振兴局联合发布全省“就业富民乡村
振兴基地”名单，我市高邮镇入选，是扬州市唯一上
榜的乡镇。

建设就业富民乡村振兴基地是江苏推进落实
国家乡村振兴战略的重要举措，是做好“三农”工作
的重要抓手，也是促就业、稳就业的重要载体。近
年来，高邮镇坚持就业帮扶增收入、技能帮扶强素
质、社保帮扶保生活、人才帮扶促发展、公共服务惠
民生，有力促进了农民就业增收。2023年，全镇新
增就业千余人。

长期以来，市人社局锚定就业最基本民生定位，
深入实施就业富民助力乡村振兴行动，聚焦农村劳动
力转移、困难群体就业帮扶、劳务品牌培育、职业技能
提升、乡村人才振兴、基层人社公共服务增效等内容，
靶向发力、精准施策，通过实打实的政策支持和暖心
的就业服务，全力推动城乡更高质量充分就业，以就
业促增收，助推乡村振兴。2023年，城镇新增就业
8300人，发放创业担保贷款1.22亿元。

高邮镇成省就业富民乡村振兴基地

本报讯（通讯员 王树春 徐庆峰 记者 郭萌）“米
脂小米颗粒饱满、色泽金黄，煮粥后香味浓郁、绵软
可口，大家快去下单吧！”15日至18日，我市组织电
商专家、主播、讲师等一行4人赴陕西省米脂县的苏
米秦食品有限公司现场指导直播展销活动，助力米
脂农产品迈入直播带货新征程。这是我市与米脂县
深化对口协作，助力米脂特产“出山”的缩影。

据悉，自2017年我市与米脂县开展对口协作以
来，两地围绕扶贫协作与经济合作加强交流互动，取
得了显著成效，促进了产业发展、园区共建、镇村结
对、人才交流、劳务协作、消费帮扶和文旅融合等，全
面深化了两地产业互补、人员互动、技术互学、观念
互通和作风互鉴。

2023年，我市采购米脂县扶贫农产品4260万
元。高邮米脂两地党政主要领导互访，召开了对口
协作联席会议，为新一轮邮米对口协作工作指明了
方向。截至目前，我市驻米脂县对口协作第四批联
络组实现轮换交接；“三支”专业技术人员19人已全
部到岗到位；帮助米脂转移农村劳动力来邮就业10
人。开发区、城南经济新区、高邮镇分别与米脂三家
结对乡镇继续开展产业帮扶工作，落实结对共建资
金330万元。邮米对口协作联络组2022年10月引
介的陕西苏米秦食品有限公司于2023年9月实现
竣工投产，目前产销两旺。我市依托市供销合作总
社、文旅集团开设米脂扶贫农产品专柜，让更多高邮
市民在家门口就能购买到米脂农特产品。

邮米对口协作成效显著

本报讯（记者 葛维祥 通讯员 秦玉
平）24 日下午，市总工会十七届十次全委
（扩大）会议召开。市委常委、组织部部
长、统战部部长许辉出席会议并讲话。

会上，许辉对过去一年全市工会工作
和取得的成绩给予充分肯定。就做好今
年工会工作，她要求，在思想引领中凝聚
新共识。旗帜鲜明讲政治，始终把坚持党

的领导作为工会工作的最高政治原则和
根本保证；强化政治领航，聚焦中心大
局，团结奋进力量。在实干争先中发挥
新优势。加快建设高素质产业工人队
伍，持续推动产改工作扩面、提质、增效；
持续抓好产业工人队伍建设改革，重点
办好各类职业技能竞赛，充分发挥劳模
示范引领作用。在提优服务中夯实新保

障。坚持以职工为中心，努力实现好、维
护好、发展好广大职工群众根本利益；加
强民主管理，完善服务体系，做实维权关
爱。在建强队伍中激发新动能。以更高
标准、更严要求加强工会改革建设，切实
担起责任；坚持不懈大抓基层，持之以恒
完善机制，从严从实提升作风，为在全面
建设现代化新高邮上迈出新步伐作出工
会新的更大贡献。

会议分别听取了市总全委会工作报
告和经费审查委员会工作报告，举行了创
新创优奖代表项目展示和表彰颁奖活动。

市总工会十七届十次全委（扩大）会议召开

本报讯（通讯员
黄呈 记者 孔令玲）记
者近日从市生态环境
局获悉，2023年，我市
10个国省考地表水断
面水质达标率100%，
无劣Ⅴ类水体，3个饮
用水源断面水质达标
率100%。

去年，我市狠抓国
省考断面水质达标提
优工作，印发工作方
案，明确整治措施，落
实相关责任，完成了8
个国省考断面视频监
控安装。开展市考断
面及跨界断面水质自
动站建设，建立“监测
预警-溯源排查-部门
联动-整改闭环”工作
机制，推动常态化整治
和应急预警管控，完成
3500个淮河流域入河
（湖）排污口监测溯源，
树 立 标 识 标 牌 948
个。同时，“东平河平
胜二桥（省考断面）生
态安全缓冲区建设”项

目成功申报省生态安全缓冲区示范
项目，实施后可形成70.79吨化学需
氧量、35.4吨总氮、1.4吨总磷、14.2吨
氨氮可替代总量，满足地方重大建设
项目落户的总量需求，实现生态“含
绿量”向“含金量”的价值转化。

此外，我市还对东门大沟、马饮
塘河等25条河道及道路沿线24.7公
里污水主管道开展排查修复，加快推
进各乡镇生活污水管网建设，在三
垛、临泽等7个乡镇年度累计建设10
余公里污水管网。同时，积极推广生
态型农业种植方式，引导水产养殖绿
色发展，开展三垛镇春生村区域性农
田退水治理试点，完成龙虬镇和三垛
镇高邮大虾标准化健康生态养殖试
验示范基地建设项目，全市完成池塘
标准化改造1.5万亩。
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今日总值班 刘久凤
值班编委 张维峰
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连日来，市外商投资企业协会联合市工信局，赴托新汽车零部件、英联复合集
流体、航天水力、欧立特、华富等5家企业，就专精特新企业、绿色工厂、智能工厂
（车间）、技改及关键核心技术攻关等方面的国家、省、市助企惠企政策申报条件、程
序等进行面对面辅导，受到企业的欢迎和好评。 邱昆葛维祥 摄影报道


